

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## El Gobierno de Navarra renueva el compromiso con Eusko Ikaskuntza en su centenario

*La consejera Ollo ha participado esta mañana en Bilbao en el acto de apertura de esta celebración*

Miércoles, 14 de marzo de 2018

Esta mañana, en el Palacio de la Diputación Foral de Bizkaia, en Bilbao, se ha celebrado el acto de apertura del Centenario de Eusko Ikaskuntza-Sociedad de Estudios Vascos. En representación de las cuatro instituciones fundadoras, la consejera de Relaciones Ciudadanas e Institucionales del Gobierno de Navarra, Ana Ollo; junto a los diputados generales de Bizkaia, Unai Rementeria, de Álava, Ramiro González; y de Gipuzkoa, Markel Olano, han leído y suscrito una [declaración institucional](#)



La consejera Ollo, y el resto de participantes.

En la misma se recuerda que la centenaria Sociedad nació en 1918 para aglutinar a “vascólogos y vascófilos de todas las sensibilidades, ideologías y territorios unidos por un compromiso compartido con la ciencia y la cultura, con la innovación y el progreso colectivo”.

Las instituciones fundadoras han renovado su compromiso con Eusko Ikaskuntza “como expresión viva y estimulante de la sociedad civil que trabaja por la generación de conocimiento y por la comprensión y respuesta a los desafíos de nuestro tiempo” situando a las diferentes administraciones implicadas en “posición avanzada ante el futuro”, según se afirma en la Declaración que, tras su lectura, han firmado los diputados generales y la consejera del Gobierno de Navarra.

Por su parte, el presidente de Eusko Ikaskuntza, Iñaki Dorronsoro, ha justificado en un precedente histórico la celebración de este acto en el Palacio de la Diputación de Bizkaia: fue en esta institución donde a comienzos de 1918 se propuso la organización de un Congreso de Estudios Vascos que diera impulso a la cultura vasca. Como fruto de aquel foro nació Eusko Ikaskuntza, que Dorronsoro ha definido como “unión de personas amantes del país que trabajan para que, desde el conocimiento de lo propio, se participe en la obra de la cultura universal”. Actualmente, la entidad sigue trabajando para dar respuestas “a las preocupaciones de la ciudadanía desde el estudio, la investigación y el

debate abierto entre diferentes”, ha concluido.

Ha cerrado el acto el presidente del Comité Organizador del Centenario de Eusko Ikaskuntza, Xabier Alkorta, quien ha dado cuenta del programa de actos para celebrar la efeméride: un reconocimiento a los miembros que en 1978 protagonizaron el renacimiento de Eusko Ikaskuntza, la publicación de un libro referido a los últimos 100 años de actividad y el estreno de una obra de teatro, entre otras iniciativas. Asimismo, Alkorta ha destacado la celebración el próximo otoño del XVIII Congreso de Estudios Vascos ([www.eusko-ikaskuntza.eus/es/congreso-centenario/](http://www.eusko-ikaskuntza.eus/es/congreso-centenario/)) bajo el lema *Geroa Elkar-ekin / El futuro que nos (re)une*, cuya presentación oficial tendrá lugar el próximo mes de abril.

Dicho congreso, que tendrá lugar en Oñati, servirá de colofón final de los actos del Centenario de Eusko Ikaskuntza. En el mismo, se presentarán los resultados de los proyectos de estudio que se vienen desarrollando desde hace dos años en un contexto de amplia participación y colaboración de profesionales y expertos en diferentes disciplinas de conocimiento, la sociedad civil, agentes sociales, políticos y económicos, las instituciones públicas, etc.

Estos proyectos de estudio, que nacen de las cuatro áreas de trabajo definidas por Eusko Ikaskuntza en 2013 tras la formulación de una nueva estrategia científica, son los siguientes: ‘Gobernanza democrática’; ‘Construyendo de forma conjunta los escenarios de futuro del euskara’; ‘Diversidad, cohesión y cultura’; ‘Desarrollo socio-económico’.

Cada uno de los proyectos culminará en un congreso propio en cada una de las capitales, donde se abordarán las conclusiones de cada uno de los ejes de trabajo de la entidad y finalmente serán elevados al XVIII Congreso de Estudios Vascos.

### **Sobre Eusko Ikaskuntza**

Eusko Ikaskuntza es una entidad científico-cultural creada en 1918 que tiene como objetivo estudiar y promover el conocimiento alrededor de las principales inquietudes y retos de futuro de Vasconia -en materia social, cultural, lingüística, socio-económica, territorial, etc.-, desde un enfoque científico, colaborativo, multidisciplinar, plural e independiente.

Activa el conocimiento y la inteligencia colectiva a través de la reflexión compartida en la sociedad, a la que empodera, para dar respuestas globales e integradoras a dichos retos, atendiendo a la especificidad y diversidad territorial, la perspectiva de género y la independencia ideológica. Eusko Ikaskuntza promueve así la articulación del tejido social creando puentes y generando sinergias entre instituciones, territorios, personas y perspectivas.

Desde su fundación en 1918, Eusko Ikaskuntza ha organizado un total de 17 Congresos de Estudios Vascos con dos objetivos principales: la promoción de la investigación y de la cultura, y la prospección sobre las necesidades reales de la sociedad, anticipándose a los desafíos en orden a su progreso futuro.